



## **Le patriarche Cyrille a célébré un office d'intercession sur les lieux du martyr de l'apôtre Barthélemy**

Le 14 novembre 2019, dans le courant de son séjour à Bakou, le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a célébré un office d'intercession sur les fondations de la chapelle dédiée à l'apôtre Barthélemy, aux pieds de la Tour-Vierge, dans la capitale de l'Azerbaïdjan.

Suivant la tradition, en l'an 71 après Jésus-Christ, c'est ici que l'apôtre Barthélemy fut martyrisé. Par la suite, on éleva une église chrétienne, remplacée en 1892 par la chapelle Saint-Barthélemy, bâtie grâce à des dons privés. Elle fut détruite au XX siècle, pendant les persécutions anti-chrétiennes.

Le métropolite Paul de Minsk et de Zaslavl, exarque patriarcal en Biélorussie, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, le métropolite Vincent de Tachkent et d'Ouzbékistan, l'archevêque Alexandre de Bakou et d'Azerbaïdjan, des clercs du diocèse, l'archimandrite Philarète (Boulekov), vice-président du DREE, l'archiprêtre Andreï Bondarenko, directeur du Secrétariat du Patriarcat de Moscou, membres de la délégation accompagnant Sa Sainteté, assistaient à l'office, ainsi que des clercs du diocèse et de nombreux fidèles.

\*\*\*

La diffusion du christianisme sur le territoire de l'actuel Azerbaïdjan est liée au nom de l'apôtre Bathélemy. Suivant la tradition, après avoir prêché en Inde, il se dirigea vers l'Albanie du Caucase pour y répandre la foi au Christ.

Saint Barthélemy fut martyrisé en l'an 71 après Jésus Christ, à Albanopol, sur la rive occidentale de la Mer Caspienne, l'actuelle Bakou. C'est à l'emplacement situé aux pieds de la Tour-des-Vierges qu'il aurait été crucifié la tête en bas. Une chapelle fut érigée à cet endroit, en 1892, à la place d'une église plus ancienne. Il ne reste aujourd'hui que les fondations de cette chapelle, redécouvertes en 1964 par les archéologues.

Depuis, chaque année, le 24 juin, fête de saint Barthélemy, un office d'intercession est célébré sur ces ruines.